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2008年是全面贯彻落实党的十七

大部署的第一年，也是中国建材集团

公司改革发展跨入新的历史起点和

实现新的奋斗目标关键的一年。按照

党的十七大、中央经济工作会议精神

和国资委的要求，集团公司提出了全

面贯彻党的十七大精神，以邓小平理

论和“三个代表”重要思想为指导，深

入贯彻落实科学发展观，转变发展观

念，创新发展模式，提高发展质量，转

变增长方式，努力创建“创新绩效型、

资源节约型、环境友好型、社会责任

型”的“四型企业”，实现又好又快发

展，尽快把中国建材集团打造成中国

规模最大、实力最雄厚、效益最好、技

术最先进、管理最优秀、社会（公众）

形象最佳、国际竞争力最强、我国建

材排头兵企业的目标。

要实现这一目标，首先必须扎扎

实实把党的十七大精神学习好、领会

好。要按照中央和国务院国资委党委

的要求，认真抓好各级领导干部和广

大党员的学习。要做到全面领会和把

握党的十七大的历史任务，全面领会

和把握党的十七大的主题，全面领会

和把握党的十七大提出的重大理论观

点、重大战略思想、重大工作部署，不

断深化认识，不断加深理解，努力掌握

精神实质，把广大党员特别是党员干

部的思想认识统一到科学发展观上，

统一到党和国家的大局上来，进一步

增强贯彻落实的自觉性和坚定性。

其次，要努力在联系实际、学以

致用、用以促学上下功夫，使十七大精

神转化为集团公司广大党员干部群众

的自觉行动。学习党的十七大精神，目

的在于运用，关键是抓好落实。要着

眼武装头脑、指导实践、推动工作。要

结合中国建材集团的实际，切实找准

十七大精神与实际工作的结合点，把

各项任务落到实处。

一是将学习党的十七大精神与完

成全年目标任务相结合。做到思想上

有新认识，目标上有新定位，工作上有

新举措。抓紧推进工作，确保全年各

项目标任务的圆满完成。

二是将学习党的十七大精神与建

材行业的特点相结合。落实十七大关

于“坚持节约资源和保护环境，建设

资源节约型、环境友好型社会”的要

求，要坚持“善用资源、服务建设”的

理念，加快建设资源节约型、环境友

好型企业，扎实做好节能降耗和污染

减排工作，大力发展循环经济，把发

展建立在优化结构、降低消耗、保护

环境的基础上，努力走新型工业化道

路。

三是将学习党的十七大精神与全

面加强干部队伍建设相结合。按照中

央关于加强党的执政能力建设和先进

性建设的要求，大力加强领导班子建

设，继续开展并着力抓好“四好”班子

创建活动，加强干部队伍建设和班组

骨干队伍建设，努力建设一支高素质

的党员干部和基层骨干队伍。

四是将学习党的十七大精神与加

强集团公司党的建设工作相结合。要

继续抓好《中央组织部、国务院国资

委党委关于加强和改进中央企业党建

工作的意见》的落实工作。要以集团

公司第一次党员代表大会为契机，推

动集团公司党建工作。通过抓好理论

武装，认真开展学习实践科学发展观

活动，巩固和发展保持共产党员先进

性教育活动成果，努力探索企业党组

织发挥政治核心作用的途径和方法，

从思想、组织、作风、制度上进一步加

强集团公司党的建设。

集团公司各级党组织要按照中央

有关要求和国资委党委关于学习宣传

贯彻党的十七大精神的部署，加强领

导，精心组织，周密安排。各单位党委

理论学习中心组要带头学习，认真研

讨，带动本单位广大党员的学习，营造

浓厚的学习氛围。要采取宣讲辅导、

报告会、理论研讨会、学习交流会、座

谈会、企业报刊、网站、宣传橱窗等多

种形式，把学习、宣传、贯彻党的十七

大精神不断引向深入，使广大党员

干部做到思想认识上有新提高，工作

作风上有新转变，解决实际问题上有

新举措，推动工作上有新进展。通过

十七大精神的学习和贯彻，把先进思

想转化为实际行动，为夺取集团公司

今年的生产经营目标和各项工作的新

胜利而奋斗。 

把学习宣传贯彻
党的十七大精神进一步引向深入
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刚才姚燕同志向大会作了工作报

告，全面总结了集团2007年的工作，明

确提出2008年集团工作的总体要求、

主要任务和工作措施。2007年工作总

结细致全面，2008年的目标明确、措

施有力，我完全赞同。下面我讲三方面

内容：

一、去年的工作和今年的目标
2007年是国资委第二个业绩考

核任期的起步之年，是中国建材集团

深入贯彻科学发展观，奋力推进创新

绩效型、资源节约型、环境友好型、

社会责任型新国企建设的重要一年。

在国资委的正确领导下，在监事会的

监督指导下，在中国建材联合会的支

持帮助下，集团董事会和管理层带领

全体干部员工，扎实工作，超额完成

了各项经营指标；中国建材股份公司

业绩优良，并成功进行闪电配售、发

行长期企业债券；集团在玻璃、水泥

等重点领域实施了具有重大战略意义

的区域性大规模联合重组；在技术创

新方面取得新的突破；陆续开工建成

一批水泥、新型建材、复合材�、玻

璃纤维、耐火材�项目；“走出去”战

略顺利实施；2007年，集团销售收入

大幅增长，利润翻番，总资产超过500

亿元，超额完成了年初制定的各项指

标。在此，我代表董事会，对中国建材

集团领导班子和各下属企业的领导班

子一年来的工作成绩给予表扬，对集

团全体干部员工一年来的辛勤劳动表

示衷心感谢！

姚燕同志在报告中还客观分析

了集团存在的不足和问题，我们要认

真对待。关于2008年的工作，集团领

导班子认真分析了形势，以科学发展

观为指导，制定了新的一年的工作目

标，安排了具体措施。在制定年度目

标上，主动挑战，自加压力，2008年确

定的销售收入和利润指标大幅增长，

进一步夯实作为建材行业排头兵企业

的坚实基础。在科技创新方面，以构

建集团的产学研创新体系为重点；在
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一套行之有效以绩效为中心的经营

管理模式。在长期的市场陶冶中，中

国建材集团培育出了独特的市场经

验和商业运行模式。

目前，我国建材行业的主要任务

是以科学发展观为指导，进行大规模

结构调整和节能减排。水泥、玻璃等

行业正经历着通过战略性资源整合

和企业重组提高行业集中度和集约

化程度的过程。国资委、发改委、行

业协会等明确提出希望中国建材集

团在行业整合、结构调整和资源重组

中发挥主导作用。我们应该充分抓住

这个难得的发展机遇，形成强大的主

营业务、良好的经济效益和具有竞争

力的创新体系。

要完成上述任务，我们必须明确

以下思路。

Ồ Ȇ ᵥ ḯ Ȇ Ẋ
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建材行业是一个具有明显的规

模性、资源性、区域性经济特点的行

业，没有规模很难做强。虽然中国建

材集团近年呈50％以上的速度递增

发展，但在行业市场占有率上，规模

发展仍是主要矛盾。要实现中国建材

集团做大做强的战略，企业必须具备

一定规模，具备区域市场控制能力，

形成强大的品牌效应。中国建材集团

扩大规模的方式主要是通过重组联

合，最大限度地配置和优化资源。用

重组存量扩大规模，用增量进行技术

改造和技术升级，这种成长路线既符

合科学发展观的要求，也符合我国建

材行业的实际。这几年，中国建材集

团的科技板块、水泥、玻璃、新型建

材和复合材�业务都是通过这样的

方式迅速成长起来的。在这次的央企

负责人会上，荣融主任的报告中专门

提到，“中国建材联合重组部分地方

水泥企业，扩大了企业规模，优化了

资源配置”，他的充分肯定给了集团

极大的��。

2007年，集团重组洛玻集团、打

造南方水泥都是行业中具有重大战

略意义的重组。战略重组首先在于

其重要性，要符合国家的产业政策；

同时要具有规模性，具有市场影响力

和控制力；并且跨越区域和所有制结

构。我们的逻辑是，要发展一个产业，

首先是明确区域市场，通过重组联合

做大规模；通过企业协同来提高区

域市场的定价实力；同时对进入企业

进行管理整合，以达到提高技术和质

量、降低成本、提高效益的目标。

我们的方法是通过加快资本运

作和联合重组两个轮子推进企业发

展。回顾这几年的发展，我们看到，

由于2006年中国建材股份公司发行

股票，我们用募集资金相继收购了徐

州海螺万吨线和泰山水泥等企业，产

能规模和经济效益一下得到提高，股

价也迅速上升。2007年，中国建材实

施闪电配售，尔后再募集资金以完全

重组联合方式组建了南方水泥，南方

水泥成立后股价再次迅速攀升。我们

讲协同产生增量、联合创造价值，就

是指重组联合的企业通过整合和协

同提高效益，并在资本市场迅速放大

进而提升企业价值。

在联合重组中，中国建材集团有

明确的原则立场，即重组联合企业要

符合集团的战略业务、战略目标和战

略区域，要有协同效应，要有潜在的

效益价值，要风险可控和可承受。

集团通过资本市场和金融市场

得到了资金支持，通过重组企业，不

仅扩大了企业规模，更重要的是一大

批优秀的企业创业者和管理者、优秀

的技术人员进入集团工作，这是我

们最珍惜的，也是重组联合的最大收

获。在南方水泥的重组中，我们用“央

企市营”的概念概括重组理念，即完

全采用市场化模式，用国际化成熟的

定价标准。我们引进市场发达地区的

一些高度市场化企业的先进的内部

机制，这对于我们这样一个处于充分

竞争环境中的央企来讲至关重要。

中国建材集团认为，虽然集团要

在行业中做排头兵企业，但中国地域

辽阔，集团不可能四面出击。我们的

水泥、玻璃业务是以区域性为战略目

标，尽量避开已形成的区域领导者，

并且注意要和谐地处理好市场区分

和竞争的关系。中国建材与海螺始终

保持着良好的市场互动和市场布局

的安排，很多海外成熟投资人同时持

有中国建材和海螺这两家企业的股

票。
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十七大报告指出，提高自主创新

能力是建设创新型国家的重大战略

任务。胡锦涛总书记在中央经济工作

会议讲话中明确提出，中央企业要在

自主创新中走在前列，这是对中央企

业的殷切期望，也给我们提出了更高

的要求。技术创新是集团发展的核心

战略，是集团快速成长的重要依托。

荣融主任说，“建材集团与建材

院的重组，使建材集团作为有国际竞

争力的企业成为可能”，对中国建材

集团以企业为中心构建产学研创新

体系，进而提升企业的竞争力寄予了

很大希望。中国建材总院成立以来，

集团进一步强化产业与科技资源结

合，努力实现优势互补，科研实力大

大增强，科技创新能力显著提高，被

列入全国创新型试点企业。

产学研创新体系是一个系统工

程，我们要把中国建材总院、中国建

材股份公司、洛玻股份公司和武汉理

工大学等院校紧密结合起来，把科研

和行业的共性、关键性技术结合起

来，把科研和解决企业的技术问题

结合起来，让科研既出成果，又出效

益。在这些方面，企业应积极行动起

来，主动衔接，用科技提升企业效益

和竞争力。

我们要继续以总院为载体，认真

落实科技发展规划纲要，加大对自主

创新投入，抓紧组织实施重大科技
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�制造工艺技术研究等重点技术进

行新的投入。

同时，我们要讲求绩效文化，推

进管理创新，探索具有中国建材特色

的集团管理模式。中国建材集团实施

分层次的目标管理，集团层面主要以

战略管理、资源管理和投资决策为目

标；各子企业作为利润中心，通过专

业的业务平台来实施有效管理；子企

业下面的生产单位是成本控制中心。

要清晰界定集团内部的治理架构和

运作流程，强化职责。2007年，我们

提出从股份公司开始实施“一体化、

模式化、制度化、流程化、数字化”

的“五化”建设和“KP I”管理。在新

的一年中，我们将进一步推广并深化

“五化”建设，逐步在集团范围建立

健全高效和国际化的运营模式，切实

提高集团的管理水平和经济效益。

履行企业的社会责任，对中国建

材集团来说有三个重要部分。首先，

是要为股东创造效益；其次，是要让

企业员工收入和待遇逐步提高，为

员工创造良好的生活、学习和工作的

条件；第三，是为社会提供优质的服

务，为社会多做贡献，主动接受全社

会的监督，2008年集团将向社会发布

社会责任报告。

Ồ Ȇֿפ ∞ ᶧȆ
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中国建材集团认为，在目前的形

势下，必须走一条靠技术、靠成套装

备、靠资本输出的国际化道路，而不

是过去传统的以劳动力低廉和耗费

资源为代价的道路。我国现在已经有

一万多亿美金的储备，我们正在由一

个过去引进技术、引进装备的国家向

在发展中国家进行大规模技术和装

备出口的转型，正在替代德国、日本、

韩国和中国台湾地区向发展中国家提

供技术和成套装备。经过30年的改

革开放，经过多年来集团的科研院所

和企业对国际先进技术引进消化、吸

收和再创新，到现在依靠自主力量实

现自主创新，应该说我们新型干法水

泥、浮法玻璃、新型建材等成套技术

和装备的性价比在国际市场上具备相

当的竞争力。我们下一步要继续加大

在中东、独联体、南亚、东南亚、非洲

和拉丁美洲六大市场在新型干法水

泥、浮法玻璃、新型建材等大型成套

装备、工程总承包和外包管理的市场

占有率。

中复连众成功收购欧洲第二大

风电设备厂商德国NOI公司，100多名

德国员工加入中国建材集团的大家

庭，成功开发2兆瓦风力叶片并出口

到美国，实现当年盈利。中国玻纤在

南非建设了一家玻纤厂，当年就收回

投资。1月15日，中国建材股份和开发

银行中非基金合作，成立中非建材投

资发展有限公司，到非洲投资水泥和

浮法玻璃等业务。海外建厂是我们发

展到一定程度的必然选择，但海外建

厂和并购不仅面临着各方面的风险，

还要求企业具有相当规模，拥有国际

化人才、战略管理、公司治理、公司文

化驾驭等方面的能力。我们要充分积

累经验，迈开大规模海外建厂的步

伐。

集团要逐步形成自己的国际经

营网络，扩大国际市场份额，树立

CNBM品牌的国际知名度，通过境外

投资、跨国并购等方式，使集团成为

有国际竞争力的跨国公司。

Ồ Ȇ ⅍ᶿ Ẋ
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信誉，一是党组织的�大政治优势。

应该说，这几年来，我们集团公司在

党建方面做了大量工作，取得了显著的

成效，党务工作开展得更加有序。我们

要继续发挥党组织的政治核心作用，

要把党建与企业的发展战略相结合起

来，把党组织的政治优势与队伍的素

质建设结合起来，要带出一个能吃苦

耐劳、能打硬仗的工作团队。

团队建设是我们各项工作的基

础，是我们实现战略目标的关键。许

多人概括中国建材迅速发展的原因主

要有三点。一是中国建材是一个讲求

战略的公司，有清晰的战略；二是中国

建材是一个在市

场上行动敏捷的

公司；第三，有一

个能打硬仗的团

队。中国建材之

所以快速成长主

要因为这支优秀

的团队，他们是

我们最可贵和最

为珍惜的财富。

我们在联合重组

中最看重的也是

被重组企业的管理团队。重组枣庄安

厦时，冯耀银同志作为一名企业创业

者来到集团，现在山东七八个大工厂

都是冯耀银同志主要负责管理，去年

中国联合水泥效益完成最好的就是这

个管理区。因此，我们对优秀的团队

要备加珍惜、格外爱护。

我们各级领导干部要讲政治、识

大局，自觉维护集团的整体利益、集

团的团结和集团的控制力，做到令行

禁止。在中央企业负责人会议上，荣

融主任多次阐述加强集团控制力的

意义，提出要处理好整体和局部的关

系，如果一个局部不能服从于整体的

安排，那么这个局部的活力越大，对

全局的影响就会越严重。中国建材集

团是一个和谐的团队，有整体战略和

全局安排，集团的每一个组成部分都

是集团整体战略的组成部分。每一个

局部都要服从集团的统一安排，要从

战略的高度、全局的高度来考虑自身

的发展，用全局的资源来促进局部的

发展，用局部的发展来推进全局的发

展，这样才能产生协同效应，才能实





2008 · 1 ∞ ᵬ ��

至此集团已有4家企业5种产品荣获

“中国名牌产品”称号。北新建材、北

新集团、中国建材检验认证中心等一

批新型建材产品和检测服务相继中

标奥运场馆等重点工程。以中联水泥

新的“CUCC”（中联）水泥统一品牌

顺利整体切换为标志，中国建材水泥

板块品牌一体化建设迈出关键步伐。

集团海外推介会大获成功，产品与工

程服务的国际影响力迅速提升。

Ȃὦȃ ṋ Ȇ
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2007年，集团加快完善科技创新

体系，组织承担国家重大科研项目，

推动产业升级，行业科技创新主导地

位进一步巩固。集团公司、合肥院被

列入第二批国家级创新型试点企业，

洛玻集团、蚌埠院、中国建材工程、苏

州防水所、北新建材等企业被确认为

省级创新型试点企业或高新技术企

业，为集团创新型企业建设奠定了重

要基础。

在2007年国家科学技术大会上，

建材行业两个获奖项目都在集团，洛

玻集团“超薄浮法玻璃技术”获国家

科技进步一等奖，建材总院“高性能

低热硅酸盐水泥（高贝利特水泥）的

制备及应用”获国家技术发明奖二等

奖。据统计，集团所属单位2007年获

行业科学技术奖12项，行业优秀工程

咨询成果奖10项，行业优秀工程设计

奖38项；申报专利99项，获授专利84

项。

组织和承担国家“十一五”等重

大科技项目。集团与所属企业承担了

“绿色制造关键技术与装备”等全部

3个国家“十一五”科技支撑计划重

大项目15个课题和126个其他各类国

家级科技项目的牵头组织工作，集团

所属9家单位成为课题牵头单位，国

家项目管理办公室也设在集团公司。

同时“十一五”国家科技支撑计划项

目“绿色建材示范楼”建设顺利，“绿

色建材国家重点实验室”获科技部批

准开始建设。

科技研发中心和成果转化平台

继续完善。集团技术中心顺利通过

2007年度国家评价，名列全国438家

国家级企业技术中心综合评审第37

位。中复连众等国家级企业技术分中

心建设进一步加快。总院和集团技术
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组联合、资本扩张的同时，对新进企

业和重组整合企业加强管理再造和

体制改革，确保管理延伸和控制力增

强。

Ȃ ȃ ẫ ⁄ Ȇ

∞

以十七大精神统领全局，按照

中央和国资委党委要求，认真学习贯

彻胡锦涛总书记“6·25”重要讲话、

十六届六中全会、中央经济工作会议

和中央企业负责人会议精神，加快改

革发展步伐，创造良好经济效益。

组织建设和党风廉政建设进一

步加强，集团公司总部支部调整和二

级单位党委换届工作顺利有序完成。

群众工作和企业文化建设取得积极

成效，北新建材枣庄石膏板生产线被

授予全国五一劳动奖状，北新建材工

会荣获“全国机械冶金建材系统工会

工作先进集体”称号，集中反映了集

团基层工会组织建设的成果。

贯彻落实中央、国务院关于加强

人才工作的两个决定、意见，积极推

进国资委提出的“人才强企”战略。对

集团发展战略做出及时调整，将“人

才强企”确立为三大战略之一；坚持

党管人才的落实，积极探索党委在现

代企业制度下的定位；“四好”班子

创建活动继续深化，领导班子建设进

一步加强，表彰了16家创建“四好”领

导班子先进集体，对个别班子及时调

整，效果良好。

全面履行作为中央企业应负的

社会责任，加强企业文化建设，努力

建设“四型”企业。一方面加快企业

发展，主营业务收入和利润快速增

长，上缴税金连年递增，回报股东，

服务社会；努力提升产品和服务品

质，积极为奥运工程服务，不断提高

社会服务水平。同时，进一步增强社

会责任意识，先后为安徽石台县救

灾、新疆塔城地区社会经济和教育事

业发展、山东华源煤矿8·17抢险救灾

以及困难家庭救助累计捐款数百万

元。2007年，集团公司名列中国阳光

财富企业榜，并荣获2006年度中国优

秀诚信企业。

各级企业都把保持稳定、促进和

谐企业建设作为经营管理和党建工

作的根本任务切实抓好，做好企业改

制、遗留问题处理和并轨工作。中建

材资产公司做好困难企业稳定工作，

为维护集团和社会稳定做出了重要

贡献。湖南建材纸厂成功划转地方，

走出了一条非主业困难企业“盘活引

凤”的新路子。岳阳公司完成下岗职

工出中心工作，标志着集团下岗职工

出中心工作全面完成。

在中国建材集团加快改革发展

的2007年，得到了国家有关部委、行

业协会和许多老领导一如既往的关

心、指导和支持。对此，我们表示衷

心的感谢！

2007年，我们涌现出了一批竭心

尽力、业绩突出的优秀干部职工和先

进基层组织，共赢得了省部级以上荣

誉称号49个，其中国家级荣誉称号4

个。我们还有更多的干部职工，以企

业发展为己任，扎实工作，让我们向

08.01AA.indd   13 2008.3.18   6:12:14 PM
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接二连三的大举动，引来业内一

片惊叹，“南方水泥”上海挂牌的横

空出世，成为2007年中国水泥业头

号新闻。短短几个月的时间内，在浙

江、江西和湖南等地联手40余家企

业，组成水泥生产舰队，水泥产能规

模增长数倍，产品辐射东南经济区；

“中联水泥”在山东、河南成功重组

大坝水泥、泰山水泥及河南淅川水

泥、洛阳黄河水泥，稳居淮海经济区

的水泥行业龙头地位。“专业、负责、

尊重、互让”是他重组整合准则；“和

谐、三宽、绩效”是他倡导的企业文

化。这一切体现出他推进水泥行业健

康发展的强烈历史使命感和责任感，

也彰显了中国建材集团整合水泥市

场、提高生产集中度的雄心。南方公

司的重组联合模式为中国水泥行业

提供了一种扩张的新思路，提供了一

个可供借鉴的范本。如果说中国建材

集团是一支联合舰队，他就是舰队的

总指挥。

1月15日，北京紫竹院公园畔，中

国建材集团大楼宋志平董事长宽敞

的办公室内，《中国水泥》记者进行

了一次愉快的采访。

做大建材定要做大水泥
Ȕ众所周知，您是从北新建

材起家的，在您的亲手打造下，北新建

材成为了非常优秀的上市公司。5年前，

您从北新建材荣升到现在的岗位，按

理说搞新型建材您更是“轻车熟路”，

但现在人们看到的是，您对传统建材

水泥板块却更“情有独钟”，能给我们

的读者解释一下这是为什么吗？

Ȕ这是个误解。在国家建

材局撤销后，2003年中国新型建�

材�集团公司更名为中国建�材�

集团公司，更名体现出的是战略上的

调整，要名副其实。中国建材集团通

过资源整合，构建了水泥、玻璃、新型

建材、玻纤及复合材�等大型业务平

台。在建�材�中，水泥板块历来都

占有举足轻重的地位，在国民经济建

设中也起到非常重要的作用，做建材

怎么能不做水泥呢，我们意识到要做

大建材必须要做大水泥。所以从集团

更名的那一刻起，我们就决定以中联

水泥为平台做大水泥业务，使其成为

宋志平：
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进入中国建材的企业经济效益普遍

得到提升，这其中还不乏一些企业效

益获得显著提升，我认为这也不一定

就是我们管理多好，而是中国建材提

供了一个更大的水泥专业平台，一个

更系统全面的管理参照系。在中国建

材对他们进行了专业化的集中管理

后，优势得到最大化的发挥，产生了

量变到质变的过渡。这就如核物理中

原子能的爆炸条件是需达到临界体

积，发生链式反应引起爆炸。其实企

业发展也具备这一特点，当企业规模

足够大时，新的能力就会表达出来。

也听到有人说中国建材如此快速扩

张是否太看重规模，我认为水泥等大

部分建�材�都属规模经济范畴的

产品，应走扩大规模降低成本之路，

规模化是基础原材�的基本属性，这

种短腿产品应在某一区域内达到一定

的量，可以说规模化是中国建材发展

水泥的必由之路。规模化必须要有明

确的市场区域，市场应该连成片。我

们的中联水泥公司锁定的是淮海经济

区，南方水泥公司也是锁定了中南部

五省一市的区域。如同拉法基的国内

市场主要在西南部，Holcim则是在中

部。我认为中国水泥工业的重组联合

会在未来不长的时间内完成，中国建

材必须要抓住机遇，不能拖拖拉拉，

徘徊不定。

兼容并蓄的“三宽”企业文化
Ȕ我们知道，进行企业重组

联合后，大家带着各种文化和背景进

来，能不能优势互补、相互交融非常重

要。听说中国建材的企业文化非常有

特色，得到许多业内人士的推崇赞许，

请您具体谈谈重组后的企业文化的理

念。

Ȕ先讲讲联合的文化，联

合不是简单地让别人接受你，而是

让自己准备好去接受别人。在中国建

材，联合的文化其实就是兼容并蓄，

吸收他人有益的东西。一个团队如果

把这方面做好了，她就可以发展得其

大无比。以前西方有句名言，如果管

理一个20人以内的企业，管理者的能

力有多大，就能做多大的事；管理超

过20个人的企业，管理者的胸怀�有多

大，就能做多大的事。通过实践，我

理解这个胸怀�就是容纳度。中国建

材现在员工超过5万人，200多家子

公司，而且还在继续扩张，在这样的

环境中，应该让大家都有归属感，管

理者要做到“三宽”，对人宽厚，处

事宽容，环境宽松，由此企业就会产

生“三力”，即凝聚力、向心力和亲和

力。当然在宽的同时中国建材也秉

承“宽而有度，和而不同”的管理理

念，强调了个性与共性的统一，和谐

与规范的统一。对于企业来说，在内

部要努力构建上下和睦的文化氛围，

在外部要精心营造与社会和谐发展

的良好环境，与自然和睦相处，力求

善用资源；与社会和睦相处，以良好

的服务回报社会；与业内同行和睦相

处，追求双赢和多赢。你们可以去问

进入到中国建材的企业，大家基本

上都觉得很高兴，很自豪，这不仅仅

是他们对于中国建材的认同，更多的

是对自己的认同。因此，中国建材在

重组联合中走的是特有的文化联合

的路线。我个人在和朋友相处中也是

通过多沟通交流努力去找“交集”，找

“共集”，充分信任别人，大家才能

和睦相处。

目标是做中国水泥老大
Ȕ中国建材集团在水泥行

业的重组联合动作神速，经常会有

惊人之笔，请宋总谈谈公司水泥板

块产能规模在2008年制定了什么发

展目标？

Ȕ中国建材的管理层有

两个特点：一是善于制定明确的

战略目标，二是看准目标后行动快

捷，义无反顾。这两个特点决定了

中国建材的主业非常突出，即只做

建材，不涉足其他产业，也不会盲目

投资。作为国资委的直属企业，我

们会力争按照国资委提出的要求成

为行业技术创新的主体，具有国际

竞争力，在行业内做大做强，成为

行业排头兵。定性来讲，2008年水

泥业务依然是中国建材最重要的

业务板块，并在很大程度上把财力

精力放在水泥业务的重组联合上。

中国建材水泥业务的目标就是要做

中国水泥业的老大，这是毋庸置疑

的。同时在未来的发展历程中，中

国建材集团将一如继往地坚持合作

与服务的原则，在行业资源整合中

发挥好央企的领军作用，为区域水

泥工业结构调整和又好又快发展起

到良好的引导和促进作用。
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■ 中国建材集团五大思路规划全年
1月23日〜25日，中国建�材�集团公司在广东珠海召开2008年工作会议。

集团公司董事长宋志平在会上讲话，总经理姚燕作了题为《坚持创新强化治理

加快建设社会主义新型国有企业》的工作报告。

2007年，中国建材集团坚持科技创新，推进重组联合，强化企业治理，抓好

节能减排，加快国际化进程，强化集团控制力和抗风险能力，积极承担社会责

任，各项工作取得显著成绩，集团年度生产经营目标全面超额完成，整体实力和

国际竞争力进一步提升。

姚燕在工作报告中明确提出2008年工作的指导思想和重点任务。报告指

出，2008年，中国建材集团要继续深化经济发展方式转变；加快科技创新和国际

化步伐，进一步巩固和强化核心专长；不断完善公司治理，切实抓好企业改革，

努力实现速度、质量、效益与资源、环境协调发展；充分发挥行业影响力、控制

力，建设创新绩效型、资源节约型、环境友好型、社会责任型的新型国有企业。

宋志平在讲话中对集团2007年的工作和成绩给予了充分肯定。他指出，要

完成集团今年的工作任务目标，必须明确五大思路。一是进一步突出主业，加

大资源整合力度，提升企业效益，推进实施“大建材”战略；二是提高自主创新

能力，充分发挥科研设计优势，在建材行业技术创新、发展循环经济中发挥主

导作用；三是加快结构调整，推动产业结构优化升级，创建“四型”企业；四是积

极开拓国际市场，推进“走出去”战略，成为有国际竞争力的跨国产业集团；五

是要全面贯彻落实十七大精神，加强党的建设，实施“人才强企”战略，组织有

竞争力的企业团队。

国务院参事室副主任蒋明麟对中国建材集团过去一年里取得的成绩表示

热烈祝贺，并从资本运作与资产重组、加大自主创新力度、坚持可持续发展战略

和“走出去”等方面对集团工作给予肯定。

国务院国有重点企业监事会主席路耀华转达了主席崔世安对大会的祝贺。

他从集团战略、管理、结构、文化和领导班子五个方面指出，中国建材集团具备

更好更快发展的条件和基础。他相信，中国建材集团作为行业排头兵会做得更

好。

中国建材联合会副会长、中国水泥协会会长雷前治回顾了中国建材集团近

年来快速成长的历程，并且充分肯定了集团公司对建材行业特别是水泥行业的

带动作用。

中国建材联合会党委书记、常务副会长孙向远代表中国建材联合会和会长

张人为讲话。他希望中国建材集团2008年继续秉承和谐发展的理念，培育出更

多的优秀企业与优秀人才，促进集团快速发展，为推动我国建材工业又好又快

发展、创造更加和谐美好的社会做出新的贡献。

会上，国资委政策局局长周渝波

以《以法律风险防范为基础，建立健

全企业全面风险管理体系》为题作专

题讲座。中国一汽集团总经理助理李

长江、中国石油大庆油田有限公司副

总工程师程杰成分别作关于安全生

产管理和科技创新的专题讲座。

会议颁布了集团2007年度科学技

术进步奖和技术革新奖获奖单位名

单；讲评了2007年集团与各所属单位

的经营业绩；分企业控制力、队伍建

设和科技创新三大专题进行了大会交

流发言和分组专题研讨。姚燕代表中

国建材集团与15家子公司和研究设计

院的负责人逐一签署2008年经营目

标责任书。

中国建材联合会名誉会长、原

国家建材局局长王燕谋，中国建材联

合会副会长、中国建材报社社长谢镇

江，中国建材集团公司外部董事姜均

露、林锡忠、曹德生、王振侯、张健、
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单位安徽石台县捐款100万元，中国建

材股份有限公司向湖南省捐款200万

元；随后又向郴州市捐款100万元，向

江西省捐款200万元，共计600万元。

自1月10日以来的雨雪天气，造

成安徽、江西、湖南等14个省�区、

市)7786.2万人受灾,直接经济损失达

220.9亿元。

�大的灾情牵动了中国建材集团

领导和广大员工的心。除了向受灾地

区捐款外，集团公司领导与地处灾区

的企业保持联系，及时了解所属企业

的受灾情况，积极组织企业开展抢险

自救。集团领导还向奋战在抗灾一线

的广大员工发去慰问信，�励员工们

克服困难，努力自救，并向员工及家

属表示慰问。

■ 中国建材集团名列中国
阳光财富企业榜

2007年11月17日，凭借长期以来在

坚持科学发展观和自主创新，提高企

业生产力与市场竞争能力，增强企业

可持续性发展，注重社会公益事业等

方面的突出成绩，中国建材集团与中煤

能源集团、中国网通等国内70余家企业

名列“中国阳光财富企业榜”。集团公

司董事长宋志平代表上榜企业在第二

届中国阳光财富论坛开幕式上发表讲

话。

宋志平在讲话中说，作为建材行

业排头兵，中国建材集团用创新成果

实现资源的综合利用和节能减排，所

拥有的技术和产品广泛应用于建材

行业，支援了我国重点工程建设和居

民房屋建设，在科技创新、资源节约、

节能减排、环境保护等方面发挥了央企的攻坚作用。同时，中国建材建立回报股

东的意识，成为“与投资者关系最和谐的上市公司”之一。集团兼顾社会效益，

把提高企业员工待遇、让员工与企业共同成长、使员工幸福作为企业的重要目

标之一，把社会责任作为企业经营的重要组成部分，先后为安徽石台县抗洪救

灾、新疆塔城地区希望小学、华源煤矿8·17抢险捐款；并多次在企业内部组织

募捐，为患白血病的孩子提供帮助，为2006年在巴基斯坦2.15袭击中遇害工程

师的孩子设立教育基金。他呼吁更多的企业积极行动起来，充分发挥企业公民

对社会发展的推动作用，为国家创造更多的阳光财富。

论坛由中央电视台经济频道、检察日报社联合全国工商联宣传教育培训委

员会等共同发起。

■ 中国建材集团党委中心组专题学习党的十七大和中央经济
工作会议精神

2007年12月11日，中国建材集团召开党委中心组会议，专题学习讨论党的

十七大和中央经济工作会议精神。集团公司党委书记、董事长宋志平在会议上

发表重要讲话，要求集团广大党员干部将思想认识统一到十七大精神上来，以

十七大精神统领各项工作，促进集团又好又快发展。

会上播放了由中央党校经济学教研部副主任韩保江教授《深入贯彻落实科

学发展观——实现经济又好又快发展》的十七大辅导报告录像。

集团公司总经理姚燕就国资委领导传达的中央经济工作会议精神进行了

宣讲。她要求，各单位、各部门要认真学习领会中央经济工作会议精神，统一认

识，明确任务，创造性、针对性地谋划好明年工作。

宋志平在会议主题发言中强调，集团上下尤其是党员干部要把学习十七

大精神进一步引向深入，加强自学，全面把握、准确理解十七大精神的实质，把

思想认识统一到十七大精神上来。学习十七大精神，重在与集团实际工作相结

合。当前尤其要结合十七大精神、国务院国资委对中央企业第二任期的要求和

中央经济工作会议精神，进一步明晰发展思路；通过学习十七大促进节能减排

工作，形成创新体系，提高企业核心竞争力，把中国建材集团真正建设成创新绩

效型、资源节约型、环境友好型、社会责任型企业；要结合贯彻十七大精神的要

求，促进企业又好又快发展，将中国建材集团打造成具有国际竞争力的企业。

他强调，要适应集团快速发展的需要，加强人才队伍建设，加快技术和管理人

才的引进和培养，为建设具有国际竞争力的知名建材企业打下基础。

集团公司领导班子成员，总部中层正职以上管理人员参加了会议。

■ 中国建材集团与长兴县人民政府签署战略合作协议
元月7日，在浙江省长兴县

举行了中国建材集团与长兴县

人民政府战略合作协议签字仪

式。在签字仪式上中国建材集

团董事长宋志平、浙江省长兴

县县长章根明分别发表了热情

洋溢的讲话，中国建材集团董

事、中国建材总裁曹江林和长



工·作·动·态 
d y n a m i c  r e p o r t

�0  ∞ ᵬ 2008 · 1

还有中国建�材�联合会党委书记

兼副会长孙向远、副会长徐永模、陈

国庆、叶向阳，秘书长孙铁石，副秘书

长齐子刚，中国硅酸盐学会秘书长晋

占平、副秘书长刘捷、谭抚，以及中国

建�材�联合会各部门的负责人。总

院院长姚燕接待了来宾。院属单位和

职能部门相关负责人、挂靠总院的各

分会负责人和具体工作人员参加了会

议。
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果，为推动建材工业实现长远可持

续发展做出新的贡献。要以“绿色、

节能”为中心，持之以恒，不断加强

新工艺、新装备、新技术、新产品的

研究开发，为节约型社会和小康社

会建设积极贡献力量。他表示，中国

建�材�联合会作为行业组织，将一

如既往的为中国建材总院的发展提供

力所能及的服务、支持与协助。张人

为还就进一步加强分会管理提出了要

求。

中国建�材�联合会党委书记兼

副会长孙向远、副会长徐永模，中国

硅酸盐学会秘书长晋占平也分别做了

发言，提出了殷切的希望和建议。

■ 乔龙德视察中国建材工程
2007年12月12日，国有企业监事

会主席乔龙德视察中国玻璃新材�

科技产业园、中国凯盛科技园等研发

和产业基地。中国建材国际工程有限

公司董事长彭寿陪同视察。蚌埠市副

市长王岗接见了乔龙德主席，中国建

材总院副院长曾大凡参加会谈。

在参观产业园和听取公司情况

汇报后，乔龙德指出，中国建材工

程短短几年取得了超常规的发展，

集中体现在“上与下”、“买与卖”、

“好和快”等三方面。“上”就是使

中国的玻璃技术赶上了国际先进水

平，实现了几代人的梦想；“下”就

是成功开发应用了玻璃熔窑烟气脱

硫和余热发电等玻璃工业的下游技

术，使玻璃工业的节能减排实现了

突破。通过自主创新，不仅彻底改变

了我国长期以来对玻璃高端技术和

装备主要依赖进口的“买”的局面，

而且形成了将中国玻璃技术和成套

装备全面推向世界的“卖”的局面；

近年来发展成就最可贵的是“又好

又快”，经济效益好，发展速度快。

他说，取得这些成就的重要因素，是

团队具有清晰的战略思路和和谐的

内部环境，整个团队充满激情。

■ 宋志平董事长看望顾真安院士
1月18日，中国建材集

团公司董事长宋志平在集

团总经理、中国建材总院

院长姚燕，院党委书记王

益民的陪同下看望了顾真

安院士。

宋志平代表集团公司

领导向顾真安院士�年，

祝愿顾院士身体健康。宋志平简要介绍了集团公司和总院一年来取得的显著成

绩，高度肯定了顾真安院士在集团乃至总院科技平台上作出的贡献。双方就科

技成果产业化发展交换了意见。顾院士对宋志平的想法表示非常赞同，表示一

定为集团科技发展与和谐总院的建设继续贡献力量。

■ 集团公司领导班子会见所属企业人大代表
3月12日中

国建材集团董

事长宋志平、

总 经 理 姚 燕

等集团在京领

导班子成员与

集团所属单位

的3位全国人大代表进行了座谈。它们分别是合肥水泥研究设计院副院长陈章

水、浙江虎山集团有限公司董事长张剑星、中复神鹰碳纤维有限公司董事长张

国良。中国建材集团领导与代表们就政府工作报告、两会情况、代表建议议案

等方面的问题进行了交流、研讨。座谈会后，姚燕陪同3位人大代表参观了中国

建�材�科学研究总院展室。

■ 宋志平入选2007年中国十大并购人物
日前，在由全国工商联并购公会、全球并购研究中心、中国并购交易网举办

的“中国十大并购”评选活动中，中国建材集团董事长宋志平当选“2007年中国

■ 雷前治到青州中联考察
日前，中国建材联合会副会长、中国水泥协会会长雷前治到青州中联水泥

有限公司考察。在考察了青州中联矿山、厂区和纯低温余热发电施工现场后，雷

前治听取了青州中联总经理杜纪俊对公司生产经营情况的介绍。他希望青州中

联能抓住山东省淘汰落后生产能力这一契机，积极推进二期工程的建设。青州

市委书记王立胜表示，青州市将一如继往地为公司建设和发展提供各方面的支

持。

中国水泥协会副秘书长庄�来，中国联合水泥总经理张金栋、高级顾问阎

盛慈，青州市委副书记魏志强等陪同考察。
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十大并购人物”。

“中国十大并购”评选活动是中

国经济界知名的活动品牌，活动关注

中国经济领域的风云人物和焦点事

件。2007年，面对竞争日益激烈的建

材市场，宋志平领导的中国建材集团

在各领域高调出击，频频得手，成功

组织风力叶片、玻璃、水泥等一系列

海内外重大并购重组活动，取得良好

广泛的行业和社会影响，带动了建材

行业相关领域资源的进一步集中和优

化。

■ 姚燕总经理代表宋志平
董事长向袁宝华拜年

受宋志平董事长委托，大年三十

上午，姚燕总经理在首都企业家俱乐

部常务副主任董玉麟、集团公司总经

理助理光照宇的陪同下亲往袁宝华老

人家中�年。姚总向袁老转达了宋董

事长的问候，并简单汇报了中国建材

集团在过去一年里发展情况和工作成

绩，袁老边听边频频点头赞许，并不

时打断询问详细情况。临别时，袁老

高兴地握着姚总的手说：“祝中国建

材集团在新的一年里取得更好的成

绩！”。姚总感谢袁老的�励，她请袁

老保重身体，并表示明年
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建设、建材企业工程设计、检验认证等

领域的资源联合重组、促进共同成长

等事宜进行了研讨，达成了合作的初步

共识。

此次双方洽谈合作，目的是为研

究制定合作的具体实施方案做准备，

从而将2007年底中国建材集团公司与

山东省政府签订的战略合作框架协议

落到实处，实现中央企业和地方政府的

优势互补、合作共赢。

在洽谈会上，姚燕代表集团公司，向王福江会长颁发了中国建材集团公司

技术顾问聘书。

会后，姚燕陪同来宾参观了总院展室、水泥科学与新型建�材�研究所和

中国建�材�检验认证中心等所属企业的有关实验室。

 

■ 曹江林参加摩根士丹利第六届亚太峰会
日前，集团公司董事、中国建材总裁曹江林受邀参加摩根士丹利公司在新

加坡举办的第六届亚太峰会。曹江林在会上做了演讲，参加了与投资者进行的

25场会议，并会见45家投资机构。中国建材上市以来优秀的公司运营、业务推进

和财务表现，特别是近期南方水泥组建和水泥业务整合受到国际投资机构的广

泛关注，公司发展战略、经营业绩、企业文化、管理团队得到广大投资者高度认

同，通过联合重组使公司得到快速发展的做法获得投资者的充分肯定。

187家亚太工商界精英、各行业专家和883家国际知名投资机构参加了本届

峰会。

■ 郝振华会见美国白恩斯一行
日前，美国苏利文·吾思德公司主席哈维·白恩斯一行3人访问集团公司。集

团公司董事、党委副书记郝振华会见了来宾，他介绍了集团公司近几年的发展，

尤其是在投资、并购、融资方面取得的成绩，希望在这些方面与美国吾思德公司

展开合作。双方达成初步意向，将就集团公司在欧美开拓新业务展开合作。集

团公司副总经济师邢宁及国际合作部相关人员参加了会见。

美国吾思德公司主要向全球客户提供法律、咨询、投资、税务、金融及房地

产投资资询服务，在国际上享有盛誉。

■ 郝振华赴沙特慰问驻外员工
日前，集团公司董事、党委副书记郝振华受集团公司领导班子、集团公司党

委的委托，赴沙特NCC水泥公司、NRCC水泥公司、AJCC水泥公司等项目工地现

场及中建材进出口驻沙特办事处和中国建材工程驻沙特办事处慰问集团所属

企业驻外员工。

慰问期间，郝振华与驻外项目员工同吃、同住，并与员工们面对面座谈，转

达集团领导的关怀�与问候。他充分肯定了集团驻外员工在特殊条件下积累了开

展驻外承建工作的宝贵经验。他指出，驻外员工们在承建中形成的吃苦耐劳精

神、敬业奉献精神、科学创新精神、严

守纪律精神、团结合作精神、安全第

一精神、狠抓绩效文化精神的七大精

神，值得发扬光大，并预祝大家圆满

完成任务，为国争光，为集团赢得信

誉。

出访前郝振华�会了即将上任的

中国驻沙特大使杨洪林及夫人，在沙

特期间专程�访了中国驻沙特阿拉伯

参赞处李燕林参赞，就如何支持中国

建材集团在沙特阿拉伯及周边国家的

海外事业发展等问题进行了会谈。途

经迪�时，郝振华一行还对阿联酋国

家水泥厂进行了考察。

■ 集团公司领导分别探望离退
休老干部、老党员和困难职工

 �节前夕，集团公司董事长、党

委书记宋志平，总经理、党委副书记

姚燕，集团公司董事兼中国建材股份

有限公司总裁曹江林，集团公司党委

副书记、纪委书记郝振华，副总经理

申安秦、郭朝民、许金华、马建国等集

团公司领导分别带领相关部门负责

人，分头看望慰问了集团公司老领导、

老专家、老党员和长期生病离退休职

工，向他们通报了集团公司生产经营

的情况，为他们带去了慰问金和节日

的问候。

在探望时，集团公司领导仔细询

问了老同志的生活情况和健康状况，

叮嘱他们保重身体，希望他们健康快

乐地安享晚年幸福生活。老同志、老

专家们和长期生病人员对集团公司关

心、挂念着他们表示感谢，对集团公
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二批创新型试点企业的通知”[国科发

政（2008）16号]，公布了第二批184家

创新型试点企业名单，中国建�材�

集团公司被确定为国家第二批创新型

试点企业。表明国家有关部门对集团

公司创新工作的肯定和支持，标志集

团公司创新工作进入了一个崭新的阶

段。

■ 中国建材集团在北京举行
2008春节团拜会

1月29日，北京新世纪日航饭店三

层世纪厅张灯结彩，一派喜庆景�象，

中国建�材�集团公司2008�节团

�会在这里隆重举行。集团公司董事

会成员、经营班子、总部全体员工、在

京各单位的代表与有关政府部门、协

会及社会各界人士欢聚一堂，辞旧迎

新，共庆新�佳节。

团�会由中国建材集团总经理

姚燕主持。她向到会的领导和全体来

宾表示热烈的欢迎。董事长宋志平率

集团公司内部董事和经营班子成员

姚燕、曹江林、郝振华、申安秦、许金

华、马建国、刘宝瑛等向全体来宾�

早年。

宋志平在致辞中回顾了中国建材

集团2007年的工作，并展望了2008年

的发展。他说，2007年是中国建材集

团硕果累累的一年，又好又快发展的

一年。在新的一年里，我们要深入贯

彻落实科学发展观，开拓创新，扎实

工作，努力实现集团又好又快发展，为

全面建设小康社会、构建社会主义和

谐社会做出新的更大贡献。

中国建�材�联合会会长张人

为在团�会上讲话。他说，过去一年，

中国建材集团在改革发展方面取得的

业绩可圈可点，产生了越来越大的影

响，发挥了越来越大的作用。建材企

业做大做强，必须逾越重组联合的门

槛，2007年中国建材集团在组建南方

水泥公司、收购海外风力叶片公司、建

设碳纤维企业等方面取得骄人的成

■ 马建国拜会外交部外管司领导一行
2月19日，集团公司副总经理马建国�会外交部外管司陈育明司长等领导，

对外管司领导多年来给予集团工作的支持表示感谢。陈司长表示，今后要多加

强与企业的联系，为企业做好服务。

■ 集团公司被确定为国家第二批创新型试点企业
1月4日，国家科学技术部、国务院国资委和全国总工会发布了“关于确定第

司一年来取得的优异成绩表示祝贺和由衷的高兴，同时表达了对集团公司未来

发展的信心和祝愿。许多老同志表示，要继续关注集团公司的情况，为集团公

司发展尽绵薄之力。

集团各二级企业党、政、工会也对离退休老干部、老党员和困难职工组织

了慰问活动。

■ 集团公司领导在京会见徐州市市委书记徐鸣一行
2007年12月5日，集团公司董事、党委副书记郝振华，副总经理马建国在京

会见徐州市市委书记徐鸣一行。
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以及财务管理工作提出希望和要求。

■ 集团公司召开境外工程（企业）安全管理检查工作总结会
日前，集团公司在南京召开境外工程（企业）安全管理检查工作总结会，贯

彻落实商务部、国家安监总局和国资委关于做好境外工程安全管理工作的有关

要求，通报集团今年从3月开始的境外工程及企业安全管理检查的总体情况，并

对集团企业下一阶段境外经营活动安全管理工作进行了部署。会议由集团公司

企业管理部和国际合作部共同组织，集团所属涉及境外经营活动的企业参加了

会议。

集团公司副总经理许金华到会讲话。他强调，集团在快速发展过程中，只有

建立健全安全管理体系，并认真加以落实执行，才能保障集团国际化战略的稳步

实施。要求大家为集团实现持续稳定的健康发展继续做出积极的努力和贡献。

会议对集团公司编制的《中国建材集团境外工程项目安全生产管理指引》

进行论证。

■ 集团公司召开维护稳定工作会议
2月27日，中国建材集团公司党委召开维护稳定工作会议，学习传达国资委

关于做好全国“两会”期间安全防范工作等文件精神，对集团公司当前安全保

障与维护稳定工作进行部署。集团公司在京11家企业和集团公司总部各党支部

书记及有关部门负责人出席了会议。

集团公司党群工作部主任熊吉文首先向与会者传达了国资委党委防范和

处理邪教问题领导小组办公室关于做好全国“两会”期间安全防范工作的通

知精神，随后，集团公司党委副书记、纪委书纪郝振华作了重要讲话。他首先

对中国建材研究总院、中建材资产管理公司、中国联合水泥、北新集团四个去

年安全稳定工作卓有成效的单位提出表扬，他强调，今年是十七大后的开局

之年，“两会”是全党全国人民政治生活中的一件大事，安全与稳定工作尤显

重要。各企业党组织和有关负责人要高度重视安全与稳定工作，一是要对危

害安全稳定的因素有预判，突发事件要有应对措施，人员、经费、车辆、物资

等要有保障。二是要对处理安全稳定事务有明确的分工，责任到人。对重要

地点，重点部位、人员和群体要有专人负责。要妥善处理好来信来访，讲究方

法，及时回复。三是要与公安部门、街道办事处等单位建立密切的合作关系，

紧紧依靠当地做好安全稳定工作。四是建立应急工作的值班制度，保证安全

稳定工作的信息畅通。

■ 国资委职代会制度建设和
厂务公开民主管理工作督导组
到集团公司检查指导工作

 2月19日，国务院国资委职代会

制度建设和厂务公开民主管理工作督

导组一行6人到中国建材集团公司检

查指导工作。集团公司党委副书记、

纪委书记郝振华会见来宾并对督导组

一行表示欢迎。集团工会主席熊吉文

向督导组汇报了集团公司、所属企业

职代会制度建设的情况以及下一步的

工作打算。督导组一行详细听取了汇

报，查阅了厂务公开民主管理有关材

�，对中国建材集团贯彻落实国务院

国资委、国资委党委《关于建立和完

善央企业职工代表大会制度的指导

意见》的情况表示满意。

■ 集团公司召开20 07年度
财务决算和2008年度财务预算
工作会议

日前，集团公司在昆明召开2007

年度财务决算和2008年度财务预算

工作会议。国资委统计评价局局长刘

德恒、集团公司总会计师兼副总经理

申安秦到会讲话。会议由集团公司财

务部总经理曲新主持。监事会、会计
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■ 集团公司印发《中国建材集团境外工程项目安全生产管理指引
（暂行）》

近年来，集团公司大力推进国际化战略，“走出去”步伐明显加快，境外工

程服务业务发展迅速。为切实落实国家安监总局、商务部和国资委关于做好

境外工程项目安全管理工作的有关要求，进一步加强集团境外工程项目安全生

产管理，促进国际工程承包业务的健康发展，针对企业在境外工程项目安全管

理中遇到的新情况、新特点，集团公司加快了境外工程安全管理体系建设的步

伐。通过实施构�“四道防护墙”，搞好“三个统一”，加强“两个重点”，突出

“一个执行力”的“四三二一工程”，探索了一条境外承包工程安全管理体系建

设的新路子。在去年底召开的中央企业安全生产工作会议上，国资委有关领导

对此给予充分的肯定。

在总结近年来境外工程安全管理工作经验和开展实地调查研究的基础上，

集团公司安全生产和国际工程管理部门制定了《中国建材集团境外工程项目安

全生产管理指引（暂行）》。《指引》坚持“安全第一、预防为主、综合治理”的指

导方针，贯彻“管施工必须管安全”的原则，从安全管理责任和工作内容、安全

技术、专项安全管理、生产安全责任事故调查处理等方面，落实了管理责任、提

出了工作要求、明确了工作流程，是集团成员企业境外工程管理体系建设的指导

性文件。

集团公司要求各有关单位在原有工作的基础上，按照《指引》的要求，进一

步梳理境外工程安全管理制度和工作流程，以建立“全员、全过程、全方位、全

天候”的动态境外工程安全管理模式为目标，把境外安全防范措施落到实处。

■ 中国建材集团与中国对外贸易运输（集团）公司签署战略合作
协议

2月26日，中国建材集团总经理姚燕与中国对外贸易运输集团董事长赵沪湘

签署战略合作协议。根据协议,双方将充分利用各自优势，加强并扩大在国际运

输、综合物流领域的友好合作，并积极探讨在信息、金融、投资等领域的合作机

遇，实现合作双赢的最终目标。

■ 美国Praxair公司代表团访问中国建材工程
2007年11月12〜15日，美国P ra x a i r公司全球应用技术市场拓展总监Jo s e 

Fernandez、全球应用技术市场拓展经理William Kobayashi、普莱克斯�中国)应

用技术市场拓展总监王成林一行6位

专家组成的代表团先后到蚌埠和深

圳访问中国建材国际工程有限公司，

双方就进一步加强合作进行了交流和

洽谈。中国建材工程董事长彭寿热情

接待了代表团。

美国Praxair公司年销售额达77亿

美元，是一家全球领先的工业气体专

业公司。

■ 绿色建材及节能建筑研修班
学员考察常州复合材料基地

日前，由商务部主办、集团公司

协办的绿色建材及节能建�研修班15

国官员，考察了常州复合材�基地。

中复丽宝第董事长沈亚平热情接待了

考察团一行，并重点介绍了公司发展

战略、园区及项目建设相关情况，考

察团一行对园区的科学规划、现代化

的厂房给予很高评价。官员们纷纷表

示，新型铺地材�节约资源、保护环

境，具有广阔的市场前景�，要率本国

的公司来常考察，发展合作关系。

■“2007建筑未来·声学工程师
交流会”专家到北新建材参观
交流

2007年12月9日，参加“2007建�

未来·声学工程师交流会”的100余名

专家参观了北新集团建材股份有限公

司各工厂和北新房屋样板房，并给予

了一致好评。北新建材总经理王兵热

情接待了交流会专家并进行座谈。

本次交流会由清华大学物理实

验室主办，是全国首届关于建�声学

发展、应用、学术研究、解决方案等专

业性的交流会议。北新建材专门为交

流会制作《北新建材—建�声学解决

方案》，同时用实物结构模型、国内外

采用龙牌系列产品的重要工程案例进

行了展示，向专家们全方位展现了北

新建材在科技创新、专业研发和部品

系统集成等方面的成果。
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■ 九江市副市长刘建平访问中国复材
1月19日下午，江

西省九江市副市长刘

建平、庐山区区委书

记陈和民等一行访

问了中国复合材�集

团有限公司，中国复

材张定金董事长、张

晓明总工等参加了会

谈。

刘建平介绍了九江市的地理环境、交通及产业等方面的情况。

张定金简要介绍了中国建材股份公司的水泥、玻纤、工程承包、浮法玻璃

等业务的发展情况，同时对中国复材的叶片、游艇、碳纤维、新型铺地材�业务

做了详细的分析和阐述，希望将来与九江市能有合作的机会。

刘建平长一行观看了中国复合材�集团公司的视频介绍，对中国复材的玻

璃钢游艇和风机叶片等项目表现出极大的兴趣，主宾双方对深入合作的方式

及范围等进行了热烈的讨论。

■ TDK（中国）投资公司董事长访问中国建材工程
2007年12月18日，在中国建材集团高级顾问葛铁铭的陪同下，TDK（中国）

投资有限公司董事长兼首席执行官梁少康一行4人访问中国建材国际工程有限

公司。中国建材工程董事长、总经理彭寿与来宾进行了友好会谈，并陪同参观

了中国玻璃新材�科技产业园和中国凯盛科技园。

■ 国务院振兴东北办副主任刘铁男一行考察中复下属企业
1月11日，国务院

振兴东北办副主任刘

铁男、国家发改委工

业司轻纺处处长王伟

一行在中国复材总经

理张定金、中国建材

集团董事会秘书光照

宇陪同下，赴连考察

连云港新型复合材�

基地的建设、进展情况，重点考察了中复下属的中复连众和中复神鹰公司。

刘铁男对中复神鹰集原丝、碳丝、工艺装备一体化的优势给予充分的肯

定，并提出了相关的建议，希望中复能够充分研究市场、引导市场，积极发展碳

纤维的民族产业。

■ 中国联合水泥与日照港签署港口粉磨站资产转让协议
中国联合水泥集团有限公司与日照港（集团）有限公司近日在山东日照共

同签署了《日照港（集团）有限公司、

中国联合水泥集团有限公司资产转让

协议》和《关于设立日照中联港源水

泥有限公司的出资协议》。中国建材

股份有限公司副总裁、中国联合水泥

集团有限公司董事长崔星太和日照港

（集团）有限公司董事长兼日照港股

份有限公司董事长杜传志分别代表双

方在协议上签字。

日照港目前已经发展成为我国沿

海最大的水泥中转基地，水泥作为日

照港的第三大货种，是日照港重点培

育发展的支柱业务。

中国建材集团董事长宋志平在讲

话中说，中国联合水泥此次与日照港

建设水泥粉磨站和港口运输联合体，

一方面可以和中国联合水泥现有企业

形成优势互补，连片发展，巩固和提升

中国联合水泥在鲁东南地区的独立空

间和市场份额；另一方面日照港便捷

高效的储存装运设施和海运通道，将

为中国联合水泥走向国际市场提供良

好的条件。

中国建材联合会、山东建材工业

办公室，中国水泥协会，日照市等有关

单位领导出席签字仪式。

■ 中国建材总院20 07年度
科研工作总结会在京召开

12月3日〜4日，中国建�材�科

学研究总院2007年度科研工作总结会

在京召开。集团公司总经理兼中国建

材总院院长姚燕、集团公司副总工程

师同继锋、集团公司科技委专家顾真

安、欧阳世翕等出席会议。会议由中

国建材总院副院长马眷荣主持，总院

所属13家院所的科技工作负责人共30

余名代表参加会议。

会议通报了集团公司2007年科

技工作情况，重点介绍了国家科技支

撑计划项目的申报工作、企业技术中

心的运行情况、绿色国家重点实验室

建设等工作。各院所科技工作负责人

对本单位承担的国家级、省部级科研
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市场认可度与对建材行业的影响力，与中国中铁并肩跻身恒生国企指数成份股

之列，成为2008年首季入围国企指数的新成员。通过本次调整，H股成份股由

原来的43支调减为42支，新指数已于3月10日生效。

香港与内地的证券分析人士认为，中国建材在资本市场获得的高度认可，

主要缘于其在资本运作和联合重组中取得的成就及业绩的稳定快速增长。 

       

■ 中国建材总院自主创新成绩斐然
中国建�材�科学研究总院以科技创新成果积极推动企业改革发展，全

年实现主营业务收入超过40亿元，利润总额达到2.2亿元，实现了又好又快发

展。

中国建材总院去年成立了重大项目管理办公室，加强对“绿色制造关键技

术与装备”和“环境友好型建�材�与产品研究开发”等国家重大项目的协调

管理，保证了“十一五”科技支撑计划、“863”高科技等科研课题均全部顺利启

动，一些项目取得了重大进展。申报绿色建�材�国家重点实验室获得科技部

批准，成为中国首批36家企业国家重点实验室之一。

在2007年全国科学技术大会上，中国建材总院承担的“高性能低热硅酸盐

水泥（高贝利特水泥）的制备及应用”荣获国家技术发明二等奖；作为“绕月工

程”和国家“955”一期工程的协同配套单位受到了政府嘉奖。依托中国建材总

院和集团企业建立的中国建材集团技术中心顺利通过2007年度国家评价，名列

全国438家国家级企业技术中心综合评审第37位。
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■ 西安院召开2008年工作会议暨中干培训
2月19日〜20日，西安墙体材�研究设计院2008年工作会议暨中干培训在

院会议室召开，院中层以上干部参加了会议。

会上,院党委副书记黄新南传达了中国建材集团2008年工作会议精神，院长

肖慧作工作报告。肖慧回顾了院2007年取得的工作成绩,同时也指出作为国家级
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难，连夜奋战，硬是将点火时间提前了近一个月，于1月31日顺利点火。

■ 湖南南方韶峰水泥抓安全、保生产
 暴雪、低温、冰冻的恶劣天气爆发后，湖南南方韶峰水泥公司迅速召开了

专题会议，下发了《关于做好冬季防冻工作的紧急通知》，对安全生产等各项工

作做出了详细安部署。根据电力和交通情况，公司适当调整了生产计划，水泥粉

磨生产安排在低谷电时间进行，提前进行水泥窑大修工作，以尽量减少受灾损

失。公司领导深入生产一线和职工家庭，了解受灾影响和抗灾情况。广大职工

克服天气恶劣的影响，坚守工作岗位，为保证正常生产生活，做出了贡献。

由于公司部署周密，措施得力，并取得了政府部门特别是电力部门的大力支

持，公司除产销量和技改项目进度受影响较大外，没有造成重大人身设备安全

事故。

■ 合肥院承接的第一条EPC项目——越南缘何一线全线达标
越南缘何一线日产1500吨熟�水泥生产线，于2008年1月14日全线达产达

标。

越南缘何一线于2007年12月18日点火投�，12月27日生产出第一批合格水

泥。元旦后全系统进入达标达产考核阶段，烧成、生�制备、制成系统实现连

续运转72小时，全线达标达产，受到了越南建设部和宁平省政府的高度评价和

嘉奖。

越南缘何1500T/D熟�水泥生产线是越南社会主义共和国交给外国单位

施工的第一条EPC项目，也是合肥院承接的第一条EPC项目。在一年多的工程建

设过程中，项目部现场工作人员克服了越南原材�货源紧缺、价格猛涨、持续高

温、台风频繁、雨季施工等诸多困难，精心组织、日夜艰苦奋战，终于优质、高

效地完成了工程建设任务。

 

■ 中国建材工程沙河安全浮法三线投产
2007年11月21日，中国建材工程设计并总承包的河北沙河安全实业有限公

司日产600吨浮法三线顺利投产。该线于2007年5月20日正式开工，是目前我国

燃煤气浮法玻璃生产线中规模最大、技术最先进、建设周期最短的生产线。

■ 北新建材多层钢结构住宅体系第六届住博会上获好评
日前，在由建设部主办的第六届中国国际住宅产业博览会上，北新集团建

材股份有限公司推出的“多层钢结构住宅建�体系”获一致好评。该建�体系分

上下两层，钢结构建�高5.5米，采用金邦板复合外墙外保温系统、金邦瓦屋面

装饰系统等北新建材完整的住宅产业化建�体系，兼顾内外墙、屋面装饰和保

温隔音多项功能需求，相关设施配套齐全。

建设部原副部长、中国房地产业协会会长宋�华、全国人大环资委主任委员

叶如棠及乌克兰驻华大使均对北新多层钢结构住宅给予较高评价。北京市建委主

任隋振江表示，愿与北新建材在今后北京城乡结合部新型轻体房屋推广中展开进

一步合作。来自北京建�设计院、清华大学等单位的设计师及各大房地产开发商

等单位，组织了专门的安全小组，对厂

房屋面进行巡视，严密监控长时间积

雪对厂房屋面造成的安全隐患；武汉

轻工业机械厂及时对厂房年旧失修的

车间区域采取了警戒和封闭措施，严

禁人员进入危险区域。

此次降雪还给职工的生活带来了

威胁。武汉塑�机械总厂部分企业自

管房由于建造时间太长，在大雪中被

市、区政府列为危房。一名退休职工

家中房屋被积雪压塌，该厂党委及时

组织了慰问。同时，为了确保职工生

命不受危害，厂党委连夜到现场做工

作，组织大家疏散，由企业出资，将危

房中的26户居民（70余人）临时安排

住进了附近的宾馆和招待所。被当地

媒体广泛报道。

由于措施周密，冰雪灾害期间，中

国建材轻机没有发生一起由于恶劣天

气造成的事故。

■ 浙江水泥公司干群协力迎
战暴风雪

面对这突如其来的严重雪灾，浙

江水泥有限公司立即召开了专题电话

会议，布置抗灾救灾工作。各级干部

亲临第一线，干群协力迎战暴风雪，

采取了各种措施，确保了无一起人员

伤亡事故发生，把雪灾所带来的损失

降到了最低，取得了抗雪灾的阶段性

胜利。

据统计，在此次暴风雪中，因高

压线路故障造成水泥窑停窑以及辅

�堆棚和水泥磨原�棚等坍塌事故，

给公司造成的直接经济损失约300万

元。

在这次抗灾中，浙江水泥也涌

现了不少先进单位和个人，有的员工

因上班道路被积雪封住，车辆无法

通行，在茫茫的黑夜中顶着大雪和北

风，步行一个多小时才到达厂区，仍

旧坚守岗位。浙江长兴水泥，熟�二

线点火时间原定于2月28日，全体员工

克服暴风雪对工程扫尾造成的种种困

2008.3.18   6:12:45 PM



工·作·动·态 
d y n a m i c  r e p o r t

2008 · 1 ∞ ᵬ ��

州设计研究院出口越南的第一条建�石膏粉生产线项目正式签约生效。项目资

金目前已到位，工程设计全面铺开。至此，中国建材集团水泥、玻璃、新型建材

工程项目已全面进入越南市场。

■ 中国建材工程被审定为上海市科技小巨人企业
日前，中国建材国际工程有限公司经普陀区科委推荐，专家网上评审，被上

海市科委、经委联合审定为2007年上海市科技小�人企业。2007年上海市审定

为科技小�人的企业只有20家，普陀区仅中国建材工程一家。目前，公司相关部

门已着手实施“科技小�人工程”。

■ 隋同波同志入选2007年新世纪百千万人才工程国家级人选
根据人事部、科学技术部等7部门联合下发的《关于公布2007年“新世纪

百千万人才工程”国家级人选的通知》，集团公司中国建�材�科学研究总院

隋同波同志入选2007年新世纪百千万人才工程国家级人选。

    

■ 洛玻集团三名选手省会计知识大赛中取得佳绩
在日前举行的河南省第三届会计知识大赛中，中国洛阳玻璃集团有限责任

公司三名参赛选手取得优异成绩。黄轶涛获得个人一等奖，李亚军、王卓林获得

个人优胜奖。黄轶涛入选河南省代表队，将参加全国的会计知识大赛。

■ 泰山中联余热发电项目荣获山东省优秀节能成果奖
日前，山东省政府公布2006年度省节能突出贡献企业、重大节能成果、节

能先进企业、优秀节能成果名单，泰山水泥集团有限公司水泥余热发电项目荣

获优秀节能成果奖。

■ 鲁南中联取得清洁生产A类证书
2007年12月13日，由山东省环保局、山东大学环境学院等11位专家组成的检

查组，对鲁南中联水泥有限公司清洁生产审核工作进行考核验收，认为公司的

清洁生产管理正规、制度健全，完全符合国家“十一五”规划要求，同意颁发清

洁生产A类证书。

■ 蚌埠院被评为蚌埠市2007年度双拥合格单位
1月22日，蚌埠市双拥工委命名表彰市2007年度双拥合格单位，蚌埠玻璃工

业设计研究院名列其中，这是该院连续第三年获得此项荣誉。

■ “中联”牌水泥通过国家３C认证
日前，枣庄中联水泥有限公司生产的“中联”牌水泥顺利通过国家计量管

理体系专家的现场审核，取得了产品3C认证，这是枣庄中联继2006年１月通过

对该体系施工简便、建设周期短、节能

环保、室内使用面积高等特点，表示出

浓厚的兴趣，明确表示了合作推广的

意愿。

展会期间，由建设部住宅产业化

促进中心主办的“十大重点推广技

术”评选活动同期举行，北新建材的

金邦板、节能型隔热断桥铝门窗及节

能型采暖系统成功入选，成为入选产

品最多的参选单位。

■ 国家建筑材料工业装饰装修
建筑材料质量监督检验测试中
心顺利通过国家计量认证复查

2007年11月7〜9日，受国家认证认

可监督管理委员会的委派，国家计量

认证建材评审组对中国新型建�材

�工业杭州设计研究院附设的国家建

�材�工业装饰装修建�材�质量

监督检验测试中心进行了复查换证评

审。此次评审，检测中心的授权项目

又增加了五项新的产品。

■ 江苏省节能专项检查组到
淮海中联检查工作

日前，江苏省发改委副主任王汉

�、省水利厅副厅长陆桂华、省国资

委监事会主席李海洋等率江苏省政府

节能专项检查组到淮海中联水泥有限

公司检查节能工作。

检查组认真听取了淮海中联节能

工作的汇报，对公司节能工作给予充

分肯定。王汉�指出，淮海中联要抓

住国家积极倡导和大力支持节能减排

的机遇，依靠科技进步，强化管理，更

加积极地推进节能工作，为江苏省全

面完成节能减排任务，实现又好又快

发展做出更大的贡献。

■ 杭州新材院进军越南石膏
市场

日前，中国新型建�材�工业杭
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■ 北新建材荣获2007年北京
质量奖

1月16日，在2007年度北京市追求

卓越大会暨总结表彰大会上，北新集

团建材股份有限公司荣获2007年北京

质量奖。

■ 北新集团退休老党员王永
记主动为灾区捐款

北新集团退休老党员王永记在

得知部分省市受到严重冰雪灾害，人

民生活困难后，从自己的退休金中拿

出500元，汇到北京市接受受灾捐赠

管理中心，献上了自己的一份爱心。

王永记今年76岁，是入党48年的

老党员。在职时多次被评为先进。

■ 合肥院、北新集团积极为灾
区、困难地区募捐

2007年11月15日，合肥院响应安

徽省委、省政府开展对口帮扶重灾县

工作的号召，随安徽省政协一行8家

单位到安徽省风台县钱庙乡慰问，并

带去捐款1万元。

在全国开展“送温暖、献爱心”月

活动中，北新建材（集团）有限公司全

体员工积极为灾区和困难地区捐助衣

物和现金，在短短4天时间里共募集

衣被1715件、善款3701元。

■ 南阳中联一体化管理体系
通过年度外审

日前，北京国建联信认证中

心审核组对南阳中联水泥有限公

司I S O9001质量、I S O14001环境、

OS H18001职业健康安全管理体系和

产品质量认证进行现场审核。并获通

过，推荐保持注册。

GB/T19001-2000质量管理体系、GB/T24001-2004职业健康环境管理体系、

GB/T28001-2001安全管理体系的认证后，获得的又一国家级体系认证。

 

    

■ 中国建材工程召开信息与宣传工作会议
2007年11月22日，中国建材国际工程有限公司信息与宣传工作会议在蚌埠

召开。会议要求信息与宣传工作一定要围绕公司中心工作，弘扬主旋律，肩负起

传播企业文化、激励员工成长、面向客户服务和品牌建设的使命，并对中国建材

工程主办的网站、《中国玻璃》杂志和《凯盛人》报工作提出了具体的要求。会

议还安排了新闻报道与写作知识专题讲座。

■ 集团公司被评为年度对外直接投资统计工作表现突出的单位
根据商务部办公厅下发的《商务部办公厅关于2006〜2007年度全国对外直

接投资统计工作情况的通报》文件，集团公司被评为该年度对外直接投资统计

工作中表现突出的单位之一，集团公司企业管理部孙米扬同志被评为该年度对

外直接投资统计工作中表现突出的个人之一。 

■ 集团公司所属单位和个人获全国档案工作表彰
日前，在国家档案馆召开的“全国档案工作暨表彰先进会议”上，集团公司

所属中国建材国际工程有限公司荣获“全国档案工作优秀集体”称号，集团总部

档案室张为月同志获“全国档案工作优秀工作者”称号。

■ 淮海区域五大基地“中联”牌水泥获“国家免检产品”称号
日前，中国国家质检总局公布了2007年度全国免检产品及企业名单。淮海

中联、徐州中联、连云港中联、宿迁中联、阜阳中联五大基地生产的“中联”牌

52.5级硅酸盐水泥、42.5级普通硅酸盐水泥、32.5级复合硅酸盐水泥，再次荣获

“国家免检产品”称号，这是中国联合水泥统一品牌后第一次荣获该项关于产

品质量的最高奖项。

■ 泰山水泥再获国家免检
2007年12月14日，国家质检总局在北京人民大会堂举行国家免检产品颁证

大会。泰山水泥集团有限公司生产的“泰山”牌硅酸盐水泥、普通硅酸盐水泥，

复合硅酸盐水泥再次获得国家免检产品资格。

■ 淮海中联余热发电CDM 项目进入项目注册阶段
日前，国家发改委下发了《国家发展改革委关于中联�龙水泥纯余热回收

与发电项目作为清洁发展机制项目的批复》，淮海中联水泥纯低温余热发电项

目的CDM开发工作进入向联合国CDM执行理事会提出注册申请阶段，预计2007

年12月底注册完成。

该项目是江苏省内最早也是中联水泥第一个CDM开发的水泥纯低温余热发

电项目，将产生每年8万吨二氧化碳当

量的减排收益。
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中国建材在香港举行新闻发布会，宋志平、曹江林宣布中国建材已迅速推进重

组联合，2009年水泥产能将跃居中国第一、全球第二；公司拟增发3亿股H股以
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₆ữ ╨ ╪ȆṰ

╨ ᵬ ╞ Ὠ Ȇ

″ פֿ Ẽ Ἃ Ł

∞ ᵬ Ἁ ŀ ∞ ᵬ

₧ᾥ  ᵫᶄ Ṟ

῾ ᶩ Ῐἴ ∞ ᵬ

ŀ ∞ ᵬ ᶩ Ẽ╪ Ὠ

 Ẽ ᷆ ḏ╨׃ Ł Ȇ

∞ ᵬ ᾞ ᶩ Ẽ

Ὠ Ȇɭ Ḃ  Ẽ ớ

╪ Ḁ ╨ ỐŁṢṥתּ

ᾅ ╪ Ȇ

ᶩ ῟╪ᵬ ╨Ốתּ ᾅ 

Ẋ Ȇḝᾞ ᾅ Ȇ

∫ ╪ŀ ŀ╪ ╪

Ề Ȇ ᶩ ᵬ ⁿ

Ἃ ṋ ╨ᶢ Ȇ Ἃ

ῷὮ ŀ̔͂ ╪ᵬ ŀ ᵬ

Ẽ ╪Ȇ ẉ

ŀ ḏ Ὠ Ẽᶩ ᵬᶢ Ȇ

Ṱ ᶩ ╞ ỐὨ Ł>

>>>>ᶩ ὼ Ⱨ

ḯȆ ᾅ ╪ Ȇ ᶩ

ᵬᶢ ṋ ╨ᶢ Ẽ

Ȇ Ṱ ᴈỐ ᵬ

ṋ Ὠ ŀ╪ ⁿ Ẽ ╞

Ȇ ∞ ᵬ

⁄ ⱦᵥὫȆ  ᶢ Ἠŀ

ⱦᵤ Ẽ Łɭ ᾏᶩ

╞ ∞ ᵬ ╨

╪Ẽ Ȇ ḈỐⱭ ∞

ᵬ ∫╪ ŀ╪ ŀ ╪ Ề

ὀ Ȇ ᶩ ᵬ

ẉ ᶩ ᵬᶢ ỐŁתּ

Ῐ╨ ₿ᵧ פֿ Ἃ ╞

ữŀῈ ⁄ Ȇ ∞ ᵬ ᶩ

ẼὨ  ḏŁ

∞ ᵬ ᶪŀשΊּׂשּׂ╪ ∞

ᶪשּׂשּׂ Ⱨ ἴ╪

ᾅᴷ ▒Ł Ȇɭ

PSNN Ẽ ⱦ₣ḀŁ ᴺ

Ȇ ∞ ╨ᶢ

ᶇẼữ Ȇɭ Ẋ Ὠ

ᵬ⁄ Ẽ⁄ ẻ ▪ẊẼḂ Ł

ᶩ Ẽ ẻẵ Ὠ ȆḂ

∞Ŏ ╪ SN ŏŀŎ ⱱ

SN ŏḀ Łɭ Ẽ ᵬ⁄

Ḁ ẼὨ ẻנּ ▪ὀ

וֹ Ȇɭ Ẽ ᵬŀ ῟╪ᵬ

ỀἚ ẼὨ Łả ∞

ᵬ Ȇ Ẋ

ŀ ᴮὨ ᾅ ŀ ⱦᶢ ₆ŀ

ᾅ ⱳ Ẹ Ł ∞ ᵬ

ᵬ ẼὨ Ὠַײ

ᵂẼ Łὀ ᵬ

ᶢ Ὠ ᶇȆ ḯ Ȇ ╪

ᶪᾅ Ȇ ḯ ╞

Ẽ∞ Ȇ ẵ∞ Ẽ₿

Ł ḯȆṢṥ ᾅ ẆḂẼ

╪ Ȇ ἄּׂש Ḃ Ỷ Ȇ♪

+ⁿ Ẽ Ȇἴ ∞ ᵬẼ∞

ȆṰ ᶩ ᵬᶢ

₆ữ ŀ ╞ Ὠ

Ẋ Ł

∞ ∞ ớẊ

שּׂ ṵ ԍȆ ∞ ᵬ ᵧἉ

√ Ȇ ∞ ᵬ ᶪŀשΊּׂשּׂ╪

∞ ᵬע ᶪ Ȇ ∞ ᵬ

Ί ∞ ᶩ Ῐŀ

∞ ᵬ₧ᾥ ŀ ∞῟╪ᵬ

Ềẚ ₿ῥ ᵶ

Ł>>>>>>>>>>>>>（光照宇）

中国建材集团与常州市政府

签 订战 略 合 作 协议
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O OS Ȇ ∞ ᵬ₧ᾥ 

ᾏὨ תּ 

װ Ữ ∞ᵀ℗

Ł ᾅ ἄⁿ ḯ Ḃ ᾏ

ᵬ Ὠ  Ȇ ᾏ

ᵬ ᾞ Ł ∞ ᵬ Ἁ

ᶪŀ ∞ ᵬἉ Ȇ

∞ ᵬ Ἁ ŀ ∞ ᵬ ᵫᶄ

Ềḯ Łᶄ ẑᴷ ∞

ᵬ Ł

  Ȇ ᾏ ᵬ Ὠ

 ᶉ ᴈON ᴜȆ ∞

ᵬ ḯ T ᴜȆ

ᾏὨ תּ ḯ R

ᴜȆ ᾏ Ḃ ∞ ᵬ

ḏ TNǿ₧ ẼῨ  Ł Ẽ

ὼ ŀɛ ŀ ᵬŀ̔͂

╪ᵬ Ẽ Ὠŀ ᶢ Ẽ

№ ╨ ᵬᾞ Ł

ᴴ Ḃ ᾏ ẩỐ ẊẼ ╪

ᵬ ᾞ Ł

ᾏὨ תּ Q OR

中国建材与中非发展基金

进军非洲建材制造与分销业

Ȇ ∞ ᵬ ∞

ŀ♠ ᶪ 

╪ ᶪ

Ł

Ȇ ∞ ᵬ Ἁ

ᶪ Ὠᴷ Ẽ ṞŁ

ᴷ Ȇ ∞ ᵬ ∞

╨♠ ᶪ 

╪ Ẽ Ȇ ♠

∞ ╨♠ ᵬ Ềᵧ׀№

Ẽֿפ ׃ ŀ ḏŀ Ẵ ḂẼȆ

ἴṢȆ ᴷ Ḉ Ł

ⱳἨ ∞

╨ᶪ  Ł

Ȇ ∞ ∞

Ẽ Ẋ ᵬ Ȇ∞ ớ᾿ḏ

ẼTN Ẋ Ȇ

∞∞ Ḃ Ȇ ON

Ȇ ∞ Ὠ Ȇ ☻

SN ȕ ט ₧

₧ ŀּת ŀ №

Ὲ Ł̈́ תּ ḏᾏ ∞

Ẽ ŀ ŀ ŀ ŀở ŀ

Ḁ תּ ŀ ᶑ ᾏ Ẽ ∞

ẼὨ Ł

תּ΅  ₿ ᷿Ȇ ∞

ᵬ╪ ∞ ᵬẼ

Ố ╨ ᴈ ᶧẼ ╞ᴷ

Ł

Ȇ ᾏּת

Ẽⱳ   ŀ ŀ

Ố≢ Q  Ł ᾏּת R 

Ẽ Ȇ ἄ ᾏ

Ẽ RȆ ὒWNNNὀ

Ł>>>>>>>>>>>>> (晓  常)

结成战略伙伴
ŀ♠ ỀỐ ẩ⅜ Ẽ

ŀּי ᶢ Ȇ ♠

Ẋ יּ

Ł♠ ᶪ 

♠ Ẽ Ȇ ᶪ ἠ

Ẽ ᶧ Ố ȆὨ ╞Ł

ȆṢṥ ╪Ȇ Ἃᾅ

♠ ŀ Ề ₿ᶢ

Ẽ ἋὨ Ȇ Ὠ ᵤ ŀ ᶧ

ŀ ᴈ Ềᾅ ᾅ ╪

Ȇ ᴺ ♠ ᶧ ╪

♪ Ȇχ ♠ ᶢ ₆

ữ ŀ ŀɡ ὨַײŎ

ŏ Ł

♠ Ȇ ∞ ᵬ ♠

ᾭ ẼּתḸ Ȇ ᶪ

╦ ᶧ ớȆ ᵥ ᴩ

ᶧ ẼὨ Ȇ Ŏ ŏ

Ȇ♠ ᾅ  ᶢ

PNNN ἶ ᴴŁ

♠ ∞ Ί

◓ ḏȆ ∞ ᵬ שΊּׂשּׂ╪

ᶪŀ ∞ ᵬע ᶪ Ȇ♠

∞ ẫ Ί ŀΊ ♄

Ȇ♠ ᵬ ׀№ ὴ

ᾞᴺὨᴷ ⱧȆἴᾅᴷ ▒Ł

∞ ᵬ₧ᾥ ᵫŀ ∞ ᾅ 

Ἁ ᶪᶄ Ȇ ∞ שּׂ ᶪ

Ȇ♠ ᾅ  ᵫŀ♠

ᾭ Ἁ ᶪ Ȇ ∞

Ἁ ᶪ Ȇ♠ ᶪ

 Ἁ ᶪ ∞ Ềḯ

Ł>>>>>

>>>>>>>>>>>>>>(杨  鹏)

中国建材集团与中国兆山新星集团及长沙坪塘水泥公司
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